

七月七日(日)

笠山下登山道整備

報告



勢至平分岐

した。下山しつつ下草刈や通行の障害となる木の枝を切り取るのだ。作業途中、山頂方面から下山してきた登山客の話を聞くと、山頂は吹き飛ばされるような強風だったそうである。我々は約一時間程作業し、十二時十五分、荷物を置いた地点まで下山して昼食を取り

北、標高一四五〇の地点に到着。このあたりをハンノキ林と言ふらしい。この地点には峰の辻経由の山頂方向と勢至平経由の奥岳登山口方向を示す道標があるのだが、道標の柱には「峰の辻分岐」と書いてある。こ^はは分岐でもなんでもなく峰の辻まではまだ五百mもあるのだ。きっと何かの間違であろう。何はともあれここから刈払の作業を開始

となつた石塔らしい。勢至
とは勢至菩薩の勢至である。石塔には賽銭もおかれ
てゐるので、今でもおとす
れる人はいるようだ。この
付近は旧道が通つていたら
しく現在では湯道となつて
いる。ここから次に向かう
婆ヶ前まで以前は旧道を歩
いて行けたとのことである

治まってきた。童女のグループが再出発するのを見届け、我々も下山を開始する。下山途中、登山道の付近の石塔や石仏について先輩方がから説明を受けた。ただ歩いてるだけでは見過ごしてしまいそうなものだ。実際私は何度も通っているにもかかわらず何も知らないなかつた。最初に立ち寄ったのは、勢至塔と書かれた石塔であった。「勢至平」の名の由来

とここを通る旅人を見守つてこられたのであろう。今では馬車道から外れてしまつて、いるが、これからもずっと登山客を見守つていただけるように般若心経を唱えさせていただいた。姥神に別れをつげた後は旧道（姥ヶ前を通る旧道ではなく今の旧道）を下山して十

れたらしい」ともう一塔の何かが祀られていた。後でわかったことだが最後の一
つは南無阿弥陀仏塔とのことだ。ここは修験者にどうして現生とあの世を分ける境
界と聞いた。安達良良山が靈山としての一面を持ってゐるということだ。ここの姥
女神の顔は笑っているように見えた。詳しいことはわからないが他の場所の姥女神像と同
じように長い間ずっと



「峰ノ辻分岐」
は誤り

六時に鳥川橋に到着した。鳥川橋からさらに登山口を目指すと、ゲレンデの近くの地蔵平という所に至る。右側に大きな岩が見えるところから土手を少し登ると地蔵菩薩が祀られている。この地蔵も明治の戻仮の被害に会って首が無くなっているのであるが、今はいぢおう首が付いている。しかしこれが胴体とは全く合わない黒い顔で上を向いている。本来の地蔵様の顔と

は思えないような姿で残念であった。安達太良山の石仏については□□○さんのがブログや山と渓谷、一九八六年八月号に詳しく書かれていって帰ってから読み直した。六月十六日の登山教室で出会った鉄山の西向地蔵といい、今回の体験といい、安達太良山が昔からの信仰の山であったということを改めて思い知らされた一日であった。十六時三十分、全員無事下山して解散。

会山行方月力日田竹山
開き、私は前日南郷のヒメ
サユリを見る為、八日の午
後出発する。南郷スギ一場
で見頃となっていたヒメサ
ユリやニッコウキスゲを見
見、(午後)六時田代山登
山口の駐車場へ。途中風呂
でも考えたが、明るい内に
行きたいと考え直す。田代
山駐車場七時。既に半分以
上、次から次へと車が入って
てくる。早く来て良かつた。
(翌朝)朝五時には既に満
車。六時前に係員が来て車
の誘導を始める。七時まで
待っていて、記念品を貰い
入山する。今回の目的はヒ
メシャクナゲ、オサバグサ
見る事だ。満開を見る事が
出来、大満足の山開きの闇
係者の話によると、今年例
年より早いとの事、山の会



(9日)、田代山のヒメサユリ



(9日)、田代山のヒメシャクナゲ

食タイム 私のレンゲの定食 ラーメンと食パンである。三十分程休みオノエランをカメラに収め、矢筈ケンを森までと思い、途中まで行くと空の雲行きがあやしくなって来たので、下山を決意し、篠山ルートを下山する道路にみ出している枝が多く登山道整備にいま少し、道幅を広く刈らないと毎年幅が狭くなってくると思う。又勢至平のレンゲツジ群生地も廻りの雑木が大きくなり、群生地で無くなってしまうのではないか?。四時少し前に下山、車にいると会長より電話、登山教室で下山。ゴンドラ降りた所との事、皆さんに会いに行き、解散式に参加、帰宅する。

今日は夕方から天気が崩れるという予報、朝七時家を出る。免平駐車場八時前、十台くらいの車、八時十分入山届けを出す。浄土平からハクサンシャクナゲが咲き酸ヶ平小屋まで見頃だった。又イワカガミなども残っている。今日は日曜日と



一切經山頂

六月三十日



家形山からの五色沼（魔女の瞳）

家形山が見事な五色滝と一緒に、これが最期かなと思つたが無事帰宅する。

ら頂いた原稿、写真を見つめて、並べ方考えて、一途に会報を作っていた。ところが今日三十一日は朝九時過ぎから強いにわか雨、日射しが無いと当たり前だが涼しい。扇風機もいらない。室温は二十八・四℃。例会は明日。会報は最期の仕上げだ。二十五℃以上の熱帯夜は続くだろうが。

◆今年暑いせいか、樹木の葉っぱの茂りが烈しい。例年そんなに葉っぱを付けない枝も、よく茂って、多すぎて重くて、垂れている感じがする。そんな事が起っているのか?。

◆個人山行の記事下さい、メールだとやり難いのです。が、手書きも歓迎、AXも受信できます。



(16日)、峰ノ辻



(16日) 嶋ノ計・オノエラン

もない風も無い、眺望も良い。久しふりに家形山まで行くと妻へ電話する。一切経までは多くの登山者いるが家形山への一切経からの下りになると何と一人旅、家形山までの行きに郡山から来たたという七十歳台の男性、その後若いカップル一組だけ。私を追い越した若者二人、山頂へ着いたときは既に昼食タイム、家形山山頂十一時十五分、食事中お願いし記念写真を撮つて貰う。久しふりに見る家形山からの魔女の瞳、カメラに収め、昼食タイム。二人の若者達は下山していく静かな一人の山頂を楽しむ。

◆七月二十八日民報「みんなの広場」□□□□さん投稿「備えの大切さ心に刻んで」。

◆今年は「きょうも危険な暑さ、熱中症対策」といふ文句を聽かない日は無い。三十五℃以上の「猛暑日」当たり前になつてゐる。

例年は、梅雨の時期に心の準備して、梅雨が明けて「本格的な」暑い夏が来て、きれいに晴れて、三十℃以上

の「真夏日」が来た。今年は心の準備できないうちに暑くなつて、長く続いてい

個人山行

六月八・九日、ヒメサユリ咲く田代山
廿六日、オソエラシ咲く安達太良山

報告 +

め登山道から外れたのかと聞くと、道から外れ戻ったとの事、くろがね小屋を見に来たとの事。私と別れ湯

もない風も無い眺望も良い
久しぶりに家形山まで
行くと妻へ電話する。一切
経までは多くの登山者いる

◆編集後記
四二九号